



Quito, 24 de diciembre del 2003.

PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA AFESE EN EL ALMUERZO NAVIDEÑO DE LA AFESE.

PARA TODOS LOS PRESENTES, PARA SUS DISTINGUIDAS FAMILIAS Y HOGARES LOS MEJORES DESEOS PARA UNA NAVIDAD FELIZ. QUIZAS EN ESTAS FECHAS NO ENCUENTRE MEJOR MENSAJE QUE COMPARTIR QUE LA ORACION DE UN GRAN SER HUMANO, UN GRAN LIDER COMO EL MAHATMA GANDHI, A QUIEN HOY EVOCO PARA REFLEXIONAR JUNTOS SUS PALABRAS.

GANDHI DIJO:

“SEÑOR, AYUDAME A DECIR LA VERDAD DELANTE DE LOS FUERTES Y A NO DECIR MENTIRAS PARA GANARME EL APLAUSO DE LOS DEBILES.

SI ME DAS FORTUNA, NO ME QUITES LA RAZON.
SI ME DAS ÉXITO, NO ME QUITES LA HUMILDAD.
SI ME DAS HUMILDAD, NO ME QUITES LA DIGNIDAD.

AYUDAME SIEMPRE A VER LA OTRA CARA DE LA MEDALLA, NO ME DEJES INCULPAR LA TRAICION A LOS DEMAS POR NO PENSAR IGUAL QUE YO.

ENSEÑAME A QUERER A LA GENTE COMO A TI MISMO Y A NO JUZGARME COMO A LOS DEMAS.

NO ME DEJES CAER EN EL ORGULLO SI TRIUNFO, NI EN LA DESESPERACION SI FRACASO
MAS BIEN RECUÉRDAME QUE EL FRACASO ES LA EXPERIENCIA QUE PRECEDE AL FUTURO.

ENSEÑAME QUE PERDONAR ES LO MAS GRANDE DEL FUERTE Y QUE LA VENGANZA ES LA SEÑAL DEL DEBIL.

SI ME QUITAS EL ÉXITO, DEJAME LA FUERZA PARA TRIUNFAR DEL FRACASO.

SI YO FALTARA A LA GENTE, DAME VALOR PARA DISCULPARME Y SI LA GENTE FALTARA CONMIGO DAME VALOR PARA PERDONAR.

SEÑOR, SI YO ME OLVIDO DE TI, NO TE OLVIDES TU DE MI.”



PALABRAS SABIAS QUE LAS CREI PERTINENTES EN ESTA OCASIÓN EN LA QUE ESTAMOS CELEBRANDO LAS FIESTAS NAVIDEÑAS QUE NO SON SINO LA CONMEMORACIÓN DEL NACIMIENTO DE JESÚS Y SU MENSAJE DE PAZ Y AMOR ENTRE LOS HOMBRES. ESO ES LO QUE FESTEJAMOS, ESO ES LO QUE NOS REUNE.

DEL MENSAJE DE GANDHI RECOJO IMPORTANTES FIGURAS, FORMAS DE COMPORTAMIENTO QUE NECESITAMOS RECUPERAR, MANTENER Y FORTALECER COMO COMPROMISO DE VIDA Y ELLAS SON: LA INTEGRIDAD, LA DIGNIDAD, EL VALOR Y EL PERDON.

LA ASOCIACIÓN, EN ESTA OCASIÓN DESEA RELIEVAR ESOS VALORES Y MUCHOS MAS COMO SON LA ETICA, EL RESPETO, LA HONESTIDAD, NORMAS DE CONDUCTA A TRAVES DE LAS CUALES PODEMOS LOGRAR LAS METAS INDIVIDUALES, COLECTIVAS, INSTITUCIONALES Y NACIONALES QUE NOS PROPONGAMOS.

DESDE EL PRIMER DIA EN QUE ASUMIO EL CARGO DE CANCELLER NOS COMPROMETIMOS EN APOYAR AL EMBAJADOR PATRICIO ZUQUILANDA EN SU ARDUA LABOR. HOY LO REITERO, DESEAMOS QUE BAJO SU DIRECCIÓN EL PAIS LOGRE SUS OBJETIVOS DE POLÍTICA EXTERIOR Y TAMBIEN DESEAMOS QUE INTERNAMENTE LA INSTITUCIONALIDAD, LA CARRERA Y LOS FUNCIONARIOS PODAMOS SENTIR QUE EL RESPETO QUE NOS MERECEMOS Y QUE LAS LEYES ESTABLECEN SEAN RESPETADOS Y NOS SITUEN EN UN PROCESO DE DESARROLLO CON MEJORES HORIZONTES.

ESA BÚSQUEDA CONSTANTE DE ESTABILIDAD EN LA CARRERA, DE INSTITUCIONALIZA LOS PROCESOS Y DEL RESPETO DE LAS NORMAS SON LAS TAREAS PROPIA DE LA ASOCIACIÓN. EL SEÑOR CANCELLER, DOS VECES PRESIDENTE DE LA AFESE, UTILIZO SUS MEJORES HABILIDADES, INCLUYENDO UNA HUELGA, QUIZAS UNA DE LAS UNICAS DE LA CANCELLERÍA, CON ESOS PROPÓSITOS. Y ESO ES MERITORIO PORQUE ES LÓGICO PENSAR QUE UN GRUPO HUMANO SIN VALOR PARA PEDIR EL RESPETO DE SUS DERECHOS ES UN GRUPO HUMANO SIN DIGNIDAD. Y EN LA CANCELLERÍA LOS FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS DEL SERVICIO EXTERIOR HAN SABIDO EN TODO MOMENTO VALORARSE Y EXPRESARSE CON DIGNIDAD.

EN ESTA EPOCA ESAS CUALIDADES TAMBIEN SON, Y LO DIJO CON TODA MODESTIA, ACTITUDES DE ESTA ASOCIACIÓN. CON DIGNIDAD BUSCAMOS PRECUATELAR DERECHOS GENERALES Y BENEFICIOS INSTITUCIONALES. A TODOS LOS COMPAÑEROS LES INVOCO A CONTINUAR APOYANDO LA GESTION DE ESTA Y DE TODAS LAS AFESSES.

COMO ALGUNA VEZ MENCIONE A UN GRUPO DE COLEGAS, NUESTRA ASOCIACIÓN, PRODUCTO DE MENTES LUCIDAS Y VISIONARIAS DISPONE DE SERVICIOS Y BENEFICIOS UNICOS QUE DEBEN SER PROTEGIDOS Y



FORTALECIDOS. TENEMOS UNA CESANTIA CON UN CAPITAL CERCANO A LOS 7 MILLONES DE DOLARES; UN SISTEMA DE AHORRO Y CREDITO CON UNA CARTERA SUPERIOR A LOS 10 MILLONES DE DOLARES, UNA PROPIEDAD, LA HACIENDA SAN GERMAN, VALUADA EN 1,3 MILLONES DE DOLARES, TENEMOS SEIS DEPARTAMENTOS EN BAHIA DE CARÁQUEZ, UN COMISARIATO, CONSULTORIOS MEDICOS Y RECURSOS ASIGNADOS A LA POLIZA DE SALUD MEDICA Y OTROS SERVICIOS. NUESTRA ASOCIACIÓN ES, DESDE MUCHAS OPTICAS, NUESTRO FUTURO. DEBEMOS CUIDARLA. DEBEMOS VER POR ELLA Y DEBEMOS TODOS Y CADA UNO DE NOSOTROS, PARTICIPAR DE SUS DEBATES Y PROPUESTAS. NO PODEMOS DEJAR DE LADO DE RECONOCER QUE SU PRINCIPAL GESTION: LA DEFENSA INSTITUCIONAL Y LA CERTEZA JURÍDICA QUE DEBE TENER NUESTRA CARRERA, DEBEN SER OBJETIVOS CONSTANTES DE TODOS NOSOTROS.

POR ELLO ENTIENDO QUE EL EUFEMISMO, EL ADJETIVO DE SINDICATO, UTILIZADO TANTO EN EL PASADO COMO AHORA, NO CONLLEVA CONCEPTO PEYORATIVO ALGUNO, TODO LO CONTRARIO, ESE CALIFICATIVO UNICAMENTE DEMUESTRA QUE LA AFESE CUMPLE SU FUNCION MAS IMPORTANTE COMO REPRESENTANTE DE LOS FUNCIONARIOS EN DE LA DEFENSA DE LA INSTITUCIONALIDAD QUE TODOS BUSCAMOS.

VALORO ENTONCES EL ESFUERZO DE TODOS LOS EXPRESIDENTES DE LA ASOCIACIÓN Y, EVIDENTEMENTE, DE NUESTRO CANCELLER, QUIENES EN SU MOMENTO ANTEPUSIERON A CUALQUIER BENEFICIO PERSONAL EL BENEFICIO DE LOS ASOCIADOS QUE NOS HAN CONFIADO Y ENCOMENDADO LA TAREA DE DIRIGIR ESTA AFESE.

APRECIO, IGUALMENTE, EL APOYO RECIBIDO POR UN APRECIADO NUMERO DE FUNCIONARIOS DIPLOMÁTICOS DE CARRERA Y POR SU PRECISION EN UNA SERIE DE PREOCUPACIONES QUE TAMBIEN SON DE LA AFESE Y QUE HAN SIDO OBJETO DE REITERADOS DIALOGOS CON LAS AUTORIDADES.

RECONOZCO TAMBIEN LA APERTURA DEL SEÑOR CANCELLER PARA TRATAR DICHOS ASUNTOS CON CADA UNA DE LAS CATEGORÍAS Y ASPIRO, COMO SEGURAMENTE ASPIRAMOS TODOS NOSOTROS, QUE INICIADO EL PROXIMO AÑO MUCHAS DE ESAS PREOCUPACIONES HAYAN PODIDO SER RESUELTAS O ESTEN EN CAMINO DE SERLO, SON PREOCUPACIONES MENORES PARA LAS TAREAS DE NUESTRO MINISTRO, PERO ESTOY CONVENCIDO QUE RESUELTAS, PERMITIRAN UN CLIMA DE UNIDAD INSTITUCIONAL QUE SERA MAS UTIL PARA EL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS NACIONALES.

EN ESTE ESPACIO, DESEO TAMBIEN DAR A CONOCER A TODOS LOS ASOCIADOS QUE LA AFESE EN SU AFAN DE ROBUSTECER EL COMPAÑERISMO Y DESTACAR LOS VALORES QUE DEBEN PROYECTAR LOS MIEMBROS DE LA ASOCIACIÓN, QUIERE RENDIR UN HOMENAJE MUY ESPECIAL A UNO DE SUS ASOCIADOS MAS APRECIADOS Y RESPETADOS, A UN DIPLOMÁTICO QUE SE HA CARACTERIZADO POR SU HOMBRIA DE BIEN Y SU INTACHABLE PROCEDER, ME REFIERO AL



EMBAJADOR FRANCISCO PROAÑO ARANDI. COMO TODOS CONOCEN, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR LE HA OTORGADO SU BENEPLÁCITO COMO NUEVO EMBAJADOR DEL ECUADOR EN ESE PAIS. TAN PRONTO EL EJECUTIVO SUSCRIBA LOS PERTINENTES PLENOS PODERES LA AFESE ORGANIZARA UN ALMUERZO DE DESPEDIDA AL CUAL INVITO A TODOS USTEDES A UNIRSE.

EN ESTA ASOCIACIÓN, TENEMOS MUCHOS EJEMPLOS DE EXCELENTES PROFESIONALES, DE COMPAÑEROS QUE SE HAN CARACTERIZADO POR SU ENTREGA A LOS OBJETIVOS DEL PAIS, Y AL CUMPLIMIENTO DESINTERESADO DE TAREAS INSTITUCIONALES. LA AFESE TIENE UNA OBLIGACIÓN CON DICHS COLEGAS UNA OBLIGACIÓN DE LEALTAD ETICA Y DE RECONOCIMIENTO INSTITUCIONAL. POR ESE MOTIVO, LA AFESE INSTITUIRA A PARTIR DEL PROXIMO MES DE MAYO LA ENTREGA DE UNA PRESEA QUE VALORE ESTA ENTREGA Y APORTES.

CUANDO COMENZE A ESCRIBIR ESTAS PALABRAS LA INTENCIÓN ERA CONCENTRARME EN LOS TEMAS NAVIDEÑOS, SIN EMBARGO, SENTI LA OBLIGACIÓN DE COMPARTIR ALGUNOS DE LOS PENSAMIENTOS QUE EN ESTAS FECHAS ESTAN EN MI CABEZA.

ASI, UN PENSAMIENTO QUE PROYECTO SE CENTRA EN NUESTRA QUERIDA Y APRECIADA EMBAJADORA SUSANA ALVEAR DE ACOSTA. EN UNA DECISIÓN QUE UNICAMENTE CABE A LAS AUTORIDADES HA SIDO TRASLADADA AL INSTITUTO DE ALTOS ESTUDIOS NACIONALES. ME PERMITO, A NOMBRE DE TODOS LOS MIEMBROS DE LA AFESE EXPRESARLE NUESTRO DESEO DE ÉXITO EN SUS NUEVAS FUNCIONES. CON SUS CUALIDADES, ESTAMOS CONVENCIDOS QUE EL MINISTERIO GANA PRESTIGIO ANTE EL IAEN. ESTAMOS SEGUROS QUE LA DISTANCIA NO SERA OBICE PARA EL DIALOGO CON LA ASOCIACIÓN Y SUS OBJETIVOS, SIN EMBARGO, SENTIREMOS SU AUSENCIA DE LAS REUNIONES INSTITUCIONALES PARA SOLUCIONAR EL PROBLEMA DE LOS AUTOS Y LA REFORMA DE LOS ESTATUTOS DE LA AFESE. LA EMBAJADORA ALVEAR ES, EN MI CRITERIO, UNA COLEGA DE VALIA SIN IGUAL, COMPROMETIDA CON PRINCIPIOS BÁSICOS Y PILARES INSTITUCIONALES Y AL MISMO TIEMPO UNA HONESTA PROFESIONAL EN LA ALTA POLÍTICA DE LA CANCELLERÍA.

FINALMENTE, ANTES DE CONCLUIR TAMBIEN DESEO EXPRESAR UN ESPECIAL RECONOCIMIENTO A OTRO DISTINGUIDO Y APRECIADO COLEGA, EL MINISTRO MIGUEL MENDEZ. HAY POCAS AREAS EN LA CANCELLERÍA TAN COMPLEJAS Y DIFÍCILES COMO ES LA DEL MANEJO DE PERSONAL. UNA AREA CON MUCHAS LIMITACIONES Y CON PRESIONES DE VARIADA INDOLE. TUVE LA SUERTE DE CONOCER Y TRATAR A MIGUEL ESTOS ULTIMOS MESES Y A TODOS LOS COMPAÑEROS DEBO DECIRLES QUE SIEMPRE ENCONTRE EN EL, DESDE EL PRIMER MOMENTO, APERTURA, AMISTAD Y DESEO DE HACER LAS COSAS CON JUSTICIA E IMPARCIALIDAD. MIGUEL GRACIAS POR TU APOYO, QUIENES HEMOS COMPARTIDO CONTIGO VALORAMOS TU GESTION.

QUERIDOS COMPAÑEROS, LA ASOCIACIÓN DESEA GENERAR UN ESPIRITU DE CUERPO, UN APEGO INSTITUCIONAL QUE UNICAMENTE CABE CUANDO EXISTE



CERTEZA JURÍDICA Y NORMAS GENERALES. QUEREMOS FOMENTAR EL ORGULLO QUE IMPLICA SER FUNCIONARIO DE LA CANCELLERÍA, NO POR LOS MITOS DE LOS VIAJES Y LOS COKTAILES, SINO POR LA PREPARACIÓN Y PROFESIONALISMO QUE TENEMOS, POR LA AUSENCIA DE POLITIQUERÍA EN NUESTRA INSTITUCIÓN.

SEÑOR MINISTRO, NUESTRO COMPROMISO Y APOYO HACIA USTED SIGUE EN PIE, LE PIDO, DE IGUAL MANERA, SU APOYO Y COMPROMISO CON LA INSTITUCIÓN Y SUS FUNCIONARIOS.

UNA FELIZ NAVIDAD A TODOS.